

Ascienden a oficiales y a suboficiales

Un total de 30 oficiales y suboficiales pertenecientes a la Región Militar Granma (RMG), fueron ascendidos al grado inmediato superior -este viernes- en el Salón de Protocolo de la bayamesa Plaza de la Patria.

En nombre de los ascendidos, el teniente coronel Yosvani Pérez Oliva expresó que ese momento especial constituye para cada uno de ellos algo muy relevante, porque es el resultado del esfuerzo, el sacrificio y la entrega incondicional.

"Agradecemos a nuestros familiares por su apoyo constante a la hora de asumir las diferentes misiones y por entender las complejidades de nuestra labor, debido a la cual, muchas veces, nos ausentamos del hogar".

Al leerles la orden que valida su ascenso, se les hizo un llamado a que tengan presente, en su actuar diario, el orgullo de ser oficiales y suboficiales de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Presidieron la actividad, el primer coronel Modesto Márquez Menes, jefe de la RMG, y el general de brigada Lázaro Cañada Rodríguez, jefe de la Dirección de la defensa en la provincia.



Similares actos ocurrieron en varias unidades e instituciones de la RMG.

YELANDI MILANÉS GUARDIA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Regulan precios de productos agropecuarios

INCREMENTAN RIGOR EN LA APLICACIÓN DE SANCIONES CONTRA LOS VIOLADORES

El Comité de contratación y concertación de precios, del Gobierno provincial, en reciente reunión, modificó precios de productos agropecuarios, los cuales son de obligatorio cumplimiento para todos los comercializadores de la provincia, estatales y privados.

Consideró el impacto de la sequía, los elevados costos de la fuerza de trabajo, la falta de insumos básicos, el déficit de combustible, las afectaciones de las intensas lluvias y la necesidad de estimular la concurrencia al mercado de un mayor número de actores, evitar el desvío de las producciones e incentivar la siembra emergente de cultivos de ciclo corto.

Subraya que los consejos de la administración municipal realizan los balances de alimentos del municipio; son los facultados para autorizar el traslado de productos agrícolas fuera del territorio, con la excepción de las cifras asignadas para los envíos y las producciones que contratan las personas naturales y jurídicas habilitadas por el Comité provincial de contratación y concertación de precios como comprador-vendedor mayorista de productos agropecuarios.

Precisa que "se incrementará el rigor y la adopción de severas medidas, que incluirá el decomiso inmediato de los productos y el análisis y sanción a los responsables en las comisiones municipales de asuntos agrarios".

Los intendentes de los consejos de la administración municipal, en sus respectivos comités de contratación y concertación de precios, podrán establecer regulaciones aplicables a la demarcación territorial, siempre que no contravengan la presente.

También, son responsables de implementar y exigir la elaboración de las fichas de costos y gastos de productos y servicios, para la evaluación de precios y tarifas, las que deberán elaborar y presentar a las direcciones municipales de Finanzas y Precios todos los actores de la economía, para la comercialización mayorista y minorista, desde el 21 de julio de 2023.

La Dirección de Inspección y Supervisión del Gobierno tiene la responsabilidad de controlar el cumplimiento y la aplicación de lo regulado y de imponer a los violadores multas de hasta 10 mil pesos y suspender la Licencia de trabajador no estatal a las personas naturales y la Licencia comercial a las personas jurídicas.

DESCRIPCIÓN	PRECIOS MÁXIMOS DE VENTA POR LIBRA
VIANDAS	
Plátano burro	\$ 15.00
Plátano vianda	\$ 25.00
HORTALIZAS	
Calabaza	\$ 15.00
GRANOS	
Arroz consumo	\$ 72.00
Maíz verde (unidad)	\$ 10.00

PRECIOS PARA LAS FERIAS AGROPECUARIAS DE HOY

DESCRIPCIÓN	LÍMITES DE PRECIOS MÁXIMOS DE VENTA POR LIBRA
VIANDAS	
Plátano burro	\$ 15.00
Yuca	\$ 20.00
Plátano vianda	\$ 25.00
Boniato	\$ 25.00
HORTALIZAS	
Calabaza	\$ 15.00
Pepino	\$ 15.00
Habichuela	\$ 20.00
GRANOS	
Arroz consumo	\$ 72.00
Maíz verde (unidad)	\$ 10.00
Frijol caupí	\$ 120.00
Frijol negro	\$ 150.00
Frijol colorado	\$ 180.00
FRUTAS	
Guayaba	\$ 25.00
Fruta bomba	\$ 15.00
Aguacate (unidad)	\$ 25.00
CARNES	
Carne de ovino-caprino canal	\$ 200.00

La población podrá denunciar las violaciones llamando a la Dirección provincial de inspección y supervisión del Gobierno, a los teléfonos 23-427739 y 23-429811.

efem Erides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 22 al 28 de julio

22-1965 Fallece, en La Habana, Paulina Álvarez, conocida como la Emperatriz del danzonete.

23-1958 Muere torturado el capitán del Ejército Rebelde Osvaldo Herrera, en Bayamo, Oriente.

24-1731 Sublevación de esclavos en El Cobre, Santiago de Cuba.

26-1953 Asaltos a los cuarteles Moncada, en Santiago de Cuba, y Carlos Manuel de Céspedes,

en Bayamo. Se instituye como Día de la rebeldía nacional.

27-1953 La dictadura batistiana clausura el periódico Hoy, órgano del Partido Socialista Popular.

28-1977 Fidel Castro pronuncia el discurso inaugural de la fábrica de tubos para riego por aspersión José Luis Tassende, en Manzanillo.



EGRESAN PROFESIONALES DE LA SALUD

Por primera vez en cuatro décadas, la Universidad de Ciencias Médicas de Granma graduó a jóvenes de otras nacionalidades en las licenciaturas de Tecnologías de la salud.

Lo anterior aconteció en la promoción de 35 profesionales, de ellos 15 extranjeros, pertenecientes a la República del Congo, Guyana, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, Belice y San Vicente y las Granadinas, que contó con la presencia del honorable señor Winston Hanley, cónsul de la embajada de San Cristóbal y Nieves en la República de Cuba.

En esta ocasión la mejor graduada extranjera fue la joven de Belice Ashanti Natasha Navarrete, quien alcanzó su título de licenciada en Higiene y Epidemiología, acreedora, además, de Título de Oro.

La condición Mario Muñoz Monroy fue entregada a la joven granmense Evelin Reyes Sánchez; mientras, la graduada integral de la carrera de Tecnologías de la salud fue Arianna Ramos Rodríguez, merecedora, también, del Título de Oro, la condición Mario Muñoz Monroy y el Premio al mérito científico. (Eliéxer Peláez Pacheco)

LA COMUNICACIÓN SOCIAL EN EL CENTRO DEL DEBATE

Aspectos relacionados con la comunicación fueron analizados, este jueves y viernes, en las jornadas de debate y reflexión que tuvieron lugar en el Festival de Comunicación Social, el cual sesionó en la Escuela provincial del Partido Desembarco del Granma.

En el certamen, también se realizaron conferencias y exposiciones sobre temas vinculados con la comunicación institucional, la relación de esta Ciencia Social con la gestión de gobierno y las formas no estatales de producción. (Yelandi Milanés Guardia)

ACOGIÓ YARA ACTO PROVINCIAL POR EL FIN DEL CURSO ESCOLAR

El acto provincial por el fin del curso escolar 2022-2023 tuvo lugar, este miércoles en el parque Carlos Manuel de Céspedes, de Yara.

En la actividad, se entregó la distinción Por la educación cubana a 15 trabajadores del gremio, al igual que la Rafael María de Mendive a las yarenses Yanisleidis Arias Aleaga y Yanetsi Yero López.

Asimismo, las direcciones municipales de Bayamo, Manzanillo y Yara sobresalieron en el frente de Ciencia y Técnica; al tiempo que la Dirección provincial de Salud Pública y la Empresa de Ómnibus fueron agasajadas por el aporte a la realización del curso recién concluido.

Abelardo Ortiz Uriarte, director provincial de Educación, reconoció a los municipios de Pílon, Bartolomé Masó y Campechuela, junto a la Escuela Pedagógica Celia Sánchez Manduley; entretanto, Yara y Media Luna ganaron la condición de destacados. (Maikel Medero Guerrero, estudiante de Periodismo)

EN ARCHIVO HISTÓRICO, SITIO WEB SOBRE JOSÉ MANUEL CARBONELL ALARD

El Archivo Histórico de Granma creó un sitio web interno sobre la personalidad de José Manuel Carbonell Alard, importante periodista e historiador de Bayamo.

Como parte de la estrategia de informatización del Archivo y para conmemorar el centenario de esta personalidad de la historiografía bayamesa, se realizó una recopilación de datos y fotos con la colaboración de familiares y amigos.

A un año de su creación, el sitio cuenta con bibliografía, libros, fotos escaneadas, poemas y una serie de escritos publicados en el semanario La Demajagua. (Yeema Martínez Yee, estudiante de Periodismo)